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Nouvelles du conseil du 19 février 2024 

 

Prudence à la gare et à la Coop!  

Les services techniques ont procédé cette semaine à la pose 
des nouveaux signaux de limitation de vitesse, le long de la 
rue de la Gare, aussi bien dans le secteur CFF que devant la 
Coop.  
On rappellera que la plus grande prudence est de mise dans 
le quartier de la gare durant le grand chantier qui apportera 
notamment, ces prochaines semaines, des changements 
importants dans la circulation des usagers du train (voir texte 
ci-contre). 
Ainsi que l’Exécutif l’avait décidé et annoncé récemment, la 
vitesse est limitée à 30 km/h sur toute la rue et à 20 km/h aux 
abords immédiats de la gare. 
Toujours sur la rue de la Gare, mais dans sa partie Est, la zone 
de rencontre annoncée elle aussi est donc aujourd’hui 
signalée, devant le commerce Coop, la crèche Au P’tit Soleil 
et jusqu’au Son’Keb. La vitesse de circulation est donc limitée 
à 20 km/h sur ce tronçon et la priorité y est accordée aux 
piétons. Voici qui devrait assurer la sécurité des passants et 
leur permettre de traverser la chaussée nettement plus 
facilement, en particulier aux heures de pointe.  
Des contrôles de vitesse pourront évidemment être réalisés. 
 
 
Le mouvement à l’honneur en mai prochain 

A l’initiative du conseiller municipal Sacha Calegari, notre commune participera pour la première 

fois ce printemps à l’action nationale « La Suisse bouge – Duel intercommunal Coop ». 

Il s’agit rappelons-le d’un projet visant à promouvoir le sport et le mouvement en général parmi la 

population de tout âge, dans une ambiance détendue, intergénérationnelle et non compétitive. La 

compétition se situe au niveau des communes participantes, puisque celles qui amassent le plus 

grand nombre de minutes de mouvement gagnent des prix en espèces, à faire valoir sur leurs 

investissements en matière d’installations sportives locales. 

Tout prochainement, l’intégralité des groupements, associations et autres clubs sportifs locaux et 

régionaux vont être contactés par le responsable, afin que puisse être mis sur pied à Sonceboz-

Sombeval un programme intéressant d’activités sportives et physiques dans le courant du mois de 

mai. A suivre, donc ! 

 

  

L'un des signaux plantés cette semaine  
le long de la Rue de la Gare 
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Un pont et un pavillon pour une assemblée municipale extraordinaire  

Deux projets seront soumis au vote des ayants droit, le 25 mars prochain, à 20 h à la halle de 

gymnastique 

L’Exécutif convoque l’Assemblée municipale pour une séance extraordinaire, le lundi 25 mars 

prochain, afin de lui soumettre deux projets de construction très différents mais nourris dans le 

même quartier :  le pont neuf que les élus suggèrent de jeter sur la Suze à la rue des Prés, ainsi que 

le pavillon qui pourrait remplacer la « cabane du football ». 

 

 
Le projet de nouveau pont sur la Suze, tel que dessiné par le bureau spécialisé SD Ingénierie pour la rue des Prés 

 

Garanti pour un siècle  

Le pont de la rue des Prés est en mauvais état, on le sait. Il est en fort mauvais état même, selon les 

analyses détaillées effectuées sur mandat de la Municipalité, laquelle a conséquemment demandé 

deux offres, l’une pour sa réfection et l’autre pour son remplacement pur et simple. 

Or les chiffres ont décidé les élus à se prononcer unanimement pour une démolition suivie d’une 

reconstruction.  

La remise en état du pont actuel est devisée à 650’000 francs, pour une durée de vie garantie de 50 

ans. La construction d’un nouvel ouvrage est certes plus onéreuse, puisqu’elle est évaluée à 

820'000francs  - soit le crédit d’investissement qui sera soumis au Législatif - , mais elle est assortie 

d’une garantie portant sur un siècle. Cet aspect de durabilité a convaincu les conseillers.  
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Aux normes Q300 

Le dossier, géré par le conseiller municipal Daniel Stanojevic, s’appuie sur un projet dessiné par le 

bureau spécialisé SD Ingénierie. Le nouvel ouvrage répondra aux normes Q300, qui doit donc 

résister à une crue tricentennale. Il pourra évidemment accueillir des véhicules de 40 tonnes. 

Comme aujourd’hui, le trafic motorisé et le tracé piétonnier y seront clairement séparés. 

Le nouvel ouvrage sera de 70 cm plus haut, en son milieu, que le pont actuel. En conséquence, les 

amorces des chemins piétonnier et agricole subiront quelques travaux elles aussi. 

Le chantier devra être coordonné avec les travaux menés actuellement par le SAES (Syndicat 

d’aménagement des berges de la Suze). Il durera probablement quatre mois, durant lesquels la 

circulation motorisée sera complètement supprimée entre la rue des Prés et la rue du Collège.  

Pour les piétons en revanche, une passerelle provisoire sera installée sur la rivière. 

 

Un pavillon pour tous  

Le deuxième objet soumis à cette assemblée extraordinaire consiste en une autorisation de dépense 

de 650'000 francs, demandée afin de construire un pavillon  -dont le nom de baptême sera défini 

ultérieurement en cas d’acceptation- , et qui remplacerait la « cabane du football ». 

Le conseiller municipal Claude Auderset gère ce dossier, centré sur un projet architectural signé 

Bastien Jeandrevin, de Studio V9. Ce dernier a imaginé un joli bâtiment de plain-pied, de 20 sur 6,5 

mètres, entouré d’une terrasse de bois, abritant une belle salle chauffée et une petite cuisine. Il est 

complété par des casiers extérieurs destinés au matériel des jeunes footballeurs et autres sportifs 

utilisant la place de jeu contiguë, ainsi que par un local technique pour abriter le matériel de la 

conciergerie municipale. 

Sur un système de location, ce nouveau lieu pourra accueillir diverses manifestations festives ou 
autres, privées ou publiques. 

 
Dessiné par Bastien Jeandrevin, le pavillon qui pourrait remplacer l’ex-cabane du FC 
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Travaux CFF : les modifications et perturbations prévues jusqu’à fin août 

Les CFF ont mis au point leur programme pour les mois à venir, sur le grand chantier de notre gare. 

Un chantier dont on rappellera qu’il vise à mettre les lieux en conformité avec la Loi fédérale sur 

l’égalité pour les personnes avec handicap, ainsi qu’avec le confort moderne pour tous les usagers. 

 

Mobilité réduite : attention, changement ! 

Du 4 mars au 31 août prochains les accès à la gare seront sensiblement modifiés. Les plus 

importantes perturbations seront subies par les personnes à mobilité réduite. 

En effet, seul le quai 1 demeurera accessible à ces personnes, qui pourront donc prendre 

uniquement les trains en direction de La Chaux-de-Fonds. 

Pour les autres destinations, dont les convois partent des quais 2 et 3, les personnes à mobilité 

réduite devront prendre le train à partir d’une autre gare. 

Un service de navette sera mis sur pied à leur intention par les CFF, afin de les transporter vers une 

gare régionale accessible. Important : il faut impérativement s’annoncer deux heures à l’avance, au 

minimum, pour pouvoir bénéficier de ce service. On appellera le 0800 007 102. 

Toutes les informations nécessaires figurent sur www.cff.ch/handicap. 

Des escaliers provisoires et un passage fermé 

Pour les usagers à mobilité normale, des escaliers provisoires seront installés afin d’assurer 

temporairement l’accès au sous-voie, car la rampe d’accès nord demeurera fermée durant la même 

période. On ne peut que conseiller à chacun de prévoir quelques minutes supplémentaires, tant que 

possible, pour aller prendre un train dans notre gare. 

Travaux nocturnes et bruyants ce printemps 

Pour poursuivre cet énorme chantier, un programme de travaux nocturnes a été mis au net. Dans 

tout le secteur de la gare, des entreprises s’activeront nuitamment du 10 mars au 29 mai, dès le 

dimanche soir et jusqu’au vendredi matin ; leur horaire de travail : de 21 h à 6 h.  

Par ailleurs, des travaux diurnes très bruyants sont annoncés pour la période du 28 février au 15 

mars. De 7 h 30 à 17 h, durant la douzaine de jours ouvrables uniquement, les spécialistes 

procéderont à la mise en place de palplanches en vue de la réfection de la rampe d’accès au sous-

voie, ainsi qu’au triage de matériaux au moyen d’une cribleuse. 

 

Passage à niveau fermé 

Les travaux de transformation nécessaire au passage à niveau, sis à l’ouest de la gare, exigeront par 

bailleurs sa fermeture temporaire totale au trafic routier.  

Du 18 mars au 5 avril prochains, du lundi à 8 h jusqu’au vendredi à 17 h, seuls les piétons pourront 

traverser ; tous les autres usagers devront emprunter la déviation mise en place, qui les dirigera par 

le sous-voie de la rue de l’Envers. 

Les CFF remercient par avance les riverains et la population en général pour leur patience et leur 

compréhension à l’égard de ces perturbations. Ils précisent par ailleurs que les programmes ici 

annoncés peuvent subir des modifications indépendantes de leur volonté, en cas de problèmes 

techniques ou météorologiques en particulier.   

http://www.cff.ch/handicap
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Les prestations complémentaires : un droit et non une aumône ! 

La Municipalité tient à rappeler à sa population retraitée que les personnes au bénéfice de l’AVS, 

qui rencontrent des difficultés financières, peuvent demander les prestations complémentaires 

(PC). 

Le contexte actuel d’avant-votation a mis en lumière la grande proportion d’ayants droit qui n’en 

font pas la demande. 

Si la complexité des démarches nécessaires peut paraître décourageantes, il ne faut jamais perdre 

de vue que ces PC ne constituent ni une aumône ni une aide sociale. Toute gêne est malvenue, car 

il s’agit bel et bien d’un dû que les retraité/es ont gagné grâce à leur travail.  

En cas de difficultés pour les démarches administratives relatives à ces prestations, les habitant/es 

concerné/es peuvent s’adresser au bureau municipal, auprès d’Agata Klepczuk, qui les renseignera 

volontiers et les dirigera vers les instances compétentes.  

 

 


